



Libro:
Manual de Finanzas*
Ramón Ramos Arriagada.
Thomson Reuters
Área(s): Tributaria, Finanzas y Tributación
ISBN: 978-956-346-538-9
Edición: 2014
N° Páginas: 278 págs.

PRESENTACION LIBRO MANUAL DE FINANZAS

Estimados colegas y profesionales de las áreas de Finanzas, Contabilidad, Auditoría, Administración, Gestión, etc., me resulta interesante compartir con ustedes la obra "Manual de Finanzas" del Profesor Ramon Ramos, pues a través de ella se hace un repaso de varios temas que hoy en las Finanzas son de suma relevancia. Al revisar esta obra y recorrer el Manual de Finanzas, se plantea por parte de Ramos un enfoque teórico/práctico de lo que hoy está ocurriendo en el Mundo de los negocios y específicamente en las Finanzas Corporativas. En ella sus principales ejecutivos, diariamente, deben tomar decisiones financieras variadas, y compartirlas en el ámbito de las Operaciones diarias con los aspectos de gestión en la Producción, Administración, Mercado, Proyectos, etc. Ello resulta ser complejo y cambiante, pues estas decisiones financieras evolucionan en un medio de incertidumbre y con riesgos de toda naturaleza.

Lo anterior nos plantea que en el Manejo Financiero de los Recursos que tienen las Empresas debemos ejercer el debido cuidado, pues el conocimientos de las Finanzas, tanto en lo teórico como practico, nos debe ayudar a prevenir los Riesgos Financieros no deseados por acciones que pueden generar efectos de desastres en las empresas.

En el campo que me he desempeñado me ha tocado apreciar la evolución de las disciplinas de la Contabilidad y de las Finanzas, ambas unidas pero, como señala el profesor Ramos en su obra, una registra el pasado y otra visualiza el futuro. Ello plantea en las Empresas a los ejecutivos financieros la exigencias de acrecentar el valor de la Corporación, y surgen entonces una serie de inquietudes de cómo lo deben hacer los ejecutivos de las entidades para lograr los resultados que se proyectan en los negocios.

Las recientes crisis financieras han estado golpeando el mundo de las Finanzas con riesgos de bancarrota y otras. Testimonio de ellas, la más reciente, la crisis financiera subprime de los años 2008, en la cual importantes instituciones financieras y del mercado inmobiliario, las cuales estas últimas al obtener recursos de diferentes fuentes de financiamiento, como son las acciones, bonos y derivados, etc., lo hicieron inicialmente atractivo al Mercado inmobiliario con hipotecas y bienes subyacente (las propiedades). Estas últimas subían y subían de valor, y por consiguiente los instrumentos financieros seguían la misma senda.

Resumen, colapso en la economía mundial real, industrias como la Banca de Inversión, entidades hipotecarias y la construcción, han sido seriamente afectadas. Hay empresas que son fuertemente sancionadas, así como sus principales ejecutivos.

* Este Manual está siendo editado en formato virtual en España, por la Universidad de Almería.

La obra que se hoy se presenta, tiene 4 pilares, de un trabajo arduo e interesante en su contenido pues durante todo el desarrollo de éstos no se aparta del mundo real y la evolución que hoy tienen LAS FINANZAS, en específico las Corporativas, que tienen exigencias permanentes de crecer y generar rentabilidades acordes a la industria en que se encuentra Todo ello para el bienestar de los accionistas, inversionistas, proveedores, trabajadores y otros interesados en que estas entidades entreguen beneficios y los gobiernos obtengan su participación a través de los impuestos que devengan sobre las ganancias que estas generan.

Estos pilares se resumen en:

- PILAR UNO: Fundamentos Básicos de la Administración Financiera.
- PILAR DOS: Costo de Capital, Estructura de Capital y su Valuación
- PILAR TRES: Medición del Costo de Capital de Distintas Fuentes.
- PILAR CUATRO: Apalancamiento Financiero, Costo y Valuación de Capital.

Finalmente, concluye este Manual de Finanzas acompañando cada capítulo con una extensa y variada bibliografía, con preguntas y ejercicios prácticos que están en íntima relación con las realidades que hoy ocurren en las Empresas. Además nos entrega un Capítulo descriptivo de los Mercados Futuros y Derivados.

Creo que es una obra completa y de mucha utilidad para los ejecutivos de finanzas, valuadores de empresas, estudiantes de Administración y Finanzas, ingenieros comerciales, Civiles, contadores públicos y auditores, académicos, pues contiene todo lo que HOY requiere el mundo financiero. Herramientas que se apliquen y que venzan el MITO de que si una empresa quiere CRECER, aparte de su crecimiento orgánico, requiere de más INVERSION y por ello debe recurrir a estos financiamientos de corto, mediano y largo plazo, que tienen riesgos financieros y que nuestro profesor Ramos tan cuidadosamente expone, desarrolla y plantea en esta magnífica obra de las Finanzas, con un muy buen logro en sus objetivos. Libro de mucha utilidad y de consulta permanente que debe estar en nuestra biblioteca, el cual recomiendo ampliamente.

Orlando Jeria Garay, Contador Público y Auditor de la Universidad de Santiago y MBA de la Universidad Adolfo Ibáñez. Director Ejecutivo de Jeria Consultores Gestión Corporativa.

Octubre 2014.